





697425

La Discusión, Chillán, 28-XI-1982. PAGINA TRES

## El libro de hoy

Título: "Nihilismo y violencia"

Autor: Cástor Narvarte

Editorial: Ed. Universitaria.

En un volumen de casi 600 páginas, que por su tamaño no equivale al doble de un libro de formato corriente A4, el profesor Cástor Narvarte analiza nuestra época y los orígenes del siglo veinte desde su ático filosófico.

La presentación y composición tipográfica fueron proyectadas por el recordado Mauricio Amster. La cubierta es de Sergio Fontana, ilustrada con una excelente reproducción en tonos azules del cuadro "Guernica" de Picasso que, después de haber peregrinado por diversas latitudes reposa ahora en un lugar especial del Museo del Prado de Madrid. Nada mejor que haber elegido esta obra del revolucionario artista, que fue una protesta contra la guerra, con sus figuras dislocadas y sus símbolos de sangre y muerte.

Libro denso y profundo cuya lectura no se puede seguir sin las adecuadas herramientas de estudio y conocimientos.

El prelacio del propio autor explica el proceso seguido para elaborar este extenso trabajo.

\*\*\*\*\*

Esta obra ha nacido de un curso de diez conferencias leídas en la Escuela Internacional de Verano organizada por la Universidad de Chile, en enero de 1988, bajo el título general "Fundamento humano de la violencia".

El texto ha sido notablemente ampliado, primero por la inserción de dos capítulos más dedicados a Nietzsche (Los textos de Nietzsche sobre nihilismo, enero de 1989. Depto. de Extensión Universitaria -diez conferencias-, y Fundamentos ontológicos del nihilismo, julio de 1990, Escuela Internacional de Invierno, cinco conferencias). Cursos y seminarios sobre Hegel, Kierkegaard, Marx y Unamuno -en las universidades de Chile y Católica de Santiago- contrib-

del libro. Intento una composición intermedia entre el acopio de datos directamente referidos al tema, la exposición de conjunto y mi propia interpretación. También en el estilo se observará esta triple perspectiva. Con voluntad expresa no he aherrado al lector citas de textos. Por lo demás, creo que la filosofía debe esforzarse por rebasar el círculo de especialistas, y llegar al lector culto. Razón: que sus temas afectan al hombre mismo y no a una parcela del conocimiento o de la acción.

El nihilismo está lejos de ser tema agotado, ni que pueda acotarse sumariamente: No existe sólo a partir de las palabras que lo expresan, como es obvio; pero tampoco se palentira siempre en los hechos. Desde las primeras conferencias sostuve que el nihilismo se oculta en las doctrinas más edificantes, se entronca en las tesis aparentemente más alejadas de su equívoco dominio. Es, como síntoma, a la vez osensible y bárdico. Y bánde sus raíces con la violencia (su equivoca compañera), en todos los armados de la epidemia. De ahí su interés para el filósofo.

No he querido clamar el tono polémico con qué estas páginas nacieron. Así nacieron. Es cierto que la filosofía no es por su esencia abstracta un pensar pacífico. También es cierto que no puede evitarse, de hecho y por sus orígenes, crítica ni polémica: las lleva por su raíz.

La crítica implícita no es ocasional. Ha sido sistemáticamente reiterada durante largos años, casi desde mis primeros allíados a los orígenes del pensamiento llamado contemporáneo Cerlera o no, surge de fuente auténtica. He procurado no caer en la fácil pendiente de la exageración o de la oposición gratuita.

Este libro quisiera ser un aporte a una tarea muy importante, urgente ya y justo que muy desechada por mi propia generación; quiero decir, la necesidad de someter a criba rigurosa el pensamiento filosófico que Hegel lleva a consumación y que, a partir de él, irra-

# **Libro de hoy. Nihilismo y violencia". [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1982

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Libro de hoy. Nihilismo y violencia". [artículo]

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)